

Secretaría Particular

Nuestro trabajo en tres años ha sido mantener el contacto directo con los ciudadanos, conjuntar esfuerzos y alcanzar soluciones a las necesidades; prueba de ello ha sido la atención personal que el Presidente Municipal ha tenido con más de mil 250 personas atendidas de manera directa en su despacho, escuchando sus necesidades y brindándoles la ayuda necesaria; de igual forma, ha recibido a alumnos, maestros y deportistas que han destacado en competencias estatales y nacionales.

En atención ciudadana, se recibieron 464 quejas, las que se atendieron al momento, destacando que año con año disminuyen las que se presentan; en la Oficialía de Partes se recibieron 12 mil 165 oficios dirigidos al Alcalde y en los servicios de transporte gratuito para diversas instituciones sociales se prestaron 890 servicios.

Se enviaron un total de 3 mil 626 oficios: 151 a Dependencias Federales, 334 a Dependencias Estatales y al Gobernador del Estado, 19 al Congreso del Estado y 1 mil 500 a Dependencias del Ayuntamiento y a particulares; así como 2 mil 116 memorándum que fueron turnados a diferentes áreas del Ayuntamiento para su seguimiento.

Comunicación Social

En los tres años de trabajo se logró tener vínculos cercanos con los medios de comunicación local, regional y estatal, a quienes se les enviaron 855 invitaciones para asistir a diversas actividades de las dependencias municipales y las propias del Alcalde, se redactaron y enviaron 707 boletines de prensa; asimismo, nuestro personal estuvo presente en 1 mil 450 eventos, de los que se obtuvo un total de 556 horas en video y más de 73 mil 500 fotografías. Con este material videográfico se realizaron 163 ediciones para spots de televisión, radio y perifoneo.

De la Gaceta Municipal, se realizó la impresión de 83 números de la misma, lo que representa un tiraje de 29 mil ejemplares; en ella se publican de manera puntual las actas de las sesiones de Ayuntamiento y los acuerdos ahí tomados, así como los planes parciales de urbanización autorizados y las cuentas públicas de la Tesorería Municipal.

Para la difusión de las actividades de las dependencias municipales, se elaboraron un total de 2 mil 200 diseños publicitarios, lo que representa 43 mil 500 impresiones entre carteles, volantes, tarjetas de presentación, invitaciones y reconocimientos.

Gestión Municipal

Con la recepción de 120 toneladas de cemento por parte del Gobierno del Estado, se logró la construcción de parques como El Peregrino, Avicultores y una cancha de usos múltiples en el Fraccionamiento Álamos.

Con recursos de la SEDEUR, del municipio y beneficiarios, se realizaron los trámites y ejecución de proyectos de electrificación para Rincón de Velázquez, Picachos y Mezcala de los Romero, obras que están terminadas en su totalidad.

Se realizaron diversas compras de maquinaria pesada en el extranjero, por lo que se deben de realizar los trámites de importación, pago de aduanas y traslados. En las compras se realizó la de una transmisión para una Pata de Cabra, una máquina Caterpillar 140H modelo 1999, una máquina Caterpillar Rodillo liso 145 HP modelo 1997; a lo que se agregan los trámites aduanales y de fletes.

En otras gestiones está la obtención de recursos por más de 250 mil pesos para la construcción y equipamiento de una Cocina-Comedor para el Jardín de Niños Mariano Azuela, beneficiando a más de 50 niños y niñas que llevan el programa de Desayunos Calientes del Sistema DIF Tepatitlán.

Secretaría General

La constancia de cada uno de los acuerdos de ayuntamiento pasa por la Secretaría General, que durante ésta administración ha dado cuenta, del 1° de enero de 2007 al 31 de octubre de 2009, de un total de 1 mil 110 acuerdos, fruto de las 69 sesiones ordinarias, 17 extraordinarias y 3 Solemnes.

En materia administrativa, se han certificado por la Secretaría General 7 mil 800 documentos oficiales para varias dependencias, 1 mil 500 a personas externas y se han entregado 5 mil 800 constancias a los ciudadanos que las han solicitado. Se suman a estas cifras la elaboración de 40 expedientes de preliberados y un total de 6 mil personas atendidas de manera directa por el Secretario General.

Capilla de Guadalupe

Delegaciones como Capilla de Guadalupe habían permanecido en el olvido durante muchos años y sus necesidades se habían acumulado, por lo que el Gobierno Municipal destinó recursos superiores a los 65 millones de pesos, de los cuales 30 millones de pesos corresponden a la obra pública y 35 millones de pesos a donaciones de casi 35 mil metros cuadrados de terrenos que se entregaron para la construcción de la preparatoria del CECyTEJ, la clínica familiar del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), así como para la edificación de la Casa de la Cultura.

Ahora cuentan con más y mejores obras de infraestructura, se ha realizado el mejoramiento de vialidades con la colocación de más de 39 mil 500 metros cuadrados de concreto hidráulico en varias calles de la comunidad, donde sobresalen la de Placeres, Porfirio Díaz, camino al Cementerio, Zaragoza y Avenida Vicente Guerrero cuyos costos superan los 16 millones de pesos; y 3 mil 500 metros cuadrados de asfalto aplicados en la Colonia San Francisco y los caminos a los ranchos El Cinco, Maravillas y el camino a Los Sauces, con una inversión de 480 mil pesos.

Una de las obras más urgentes en materia de colectores y drenajes para la delegación, fue la de instalar un colector que remedie los riesgos de inundación en El Tajo, en dicha obra se instalaron 800 metros lineales de tubería doble de alta resistencia, con diámetro de 15 pulgadas y una inversión de 1 millón 482 mil pesos aportados por FONDEREG y el propio Ayuntamiento.

En educación fueron invertidos 783 mil pesos en diversas escuelas rurales de la Delegación, donde se realizaron obras como bardas perimetrales, patios cívicos, y aulas de usos múltiples. El camino al Espino fue rehabilitado y asfaltado con una inversión de 1 millón 404 mil pesos. En materia de electrificaciones, los ranchos La Tinaja, La Ermita y San Antonio se beneficiaron con el servicio y la inversión de 1 millón 34 mil pesos.

Capilla de Milpillas

Los habitantes de esta delegación ahora gozan de más y mejores obras de infraestructura, producto de una inversión de 7 millones 300 mil pesos, con la que se realizaron obras destinadas a satisfacer necesidades apremiantes de la comunidad, como en el ramo educativo, área en la que cristalizó la construcción del nuevo edificio de la Preparatoria, donde en un terreno de 4 mil metros cuadrados entregado en comodato, se invirtieron 1 millón 617 mil pesos en un moderno plantel, en el que con aportación de padres de familia, sumados a los esfuerzos de este gobierno, se logró equipar y poner en funcionamiento con el mobiliario que tuvo un costo de 160 mil pesos; además, se construyó un aula en el Jardín de Niños Leona Vicario de la comunidad de Rincón de Velázquez, cuya inversión fue de 154 mil pesos.

Para dar respuesta a la demanda de agua potable de una zona de la comunidad, fue perforado el tercer pozo de Capilla de Milpillas, con un costo de 490 mil pesos, faltando su equipamiento.

Para los habitantes de áreas cercanas a la zona urbana de Milpillas, fue construida una ciclopista en un trayecto de 1.5 kilómetros con una inversión de 340 mil pesos.

El apoyo a los productores del campo para que cuenten con mejores vías de traslado para sus productos, dio como resultado que se haya empedrado una superficie de 31 mil 520 metros cuadrados con una inversión de 1 millón 213 mil pesos, además destacan 15 mil metros cuadrados de empedrado en diferentes calles de la Delegación. Entre las principales vías de comunicación destacan las del Rancho Las Palomas, La Mota, Buenavista, Los Pollos, El Sáuz y Ramblás, así como el camino al Cementerio, destacando el apoyo con maquinaria pesada del Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural y la participación activa de los beneficiarios.

Mezcala de los Romero

En tres años de administración municipal, la Delegación de Mezcala, se ha visto beneficiada con una inversión superior a los 7 millones de pesos, con los que se ha fortalecido la infraestructura de obra y servicios de la población.

Sobresalen los más de 907 mil pesos invertidos en electrificaciones beneficiando a vecinos de las Colonias Loma Bonita, El Zapote, Betania y el Volcán.

En materia de colectores y drenajes destacan los más de 650 metros lineales de colector instalados en las calles Revolución, Insurgentes, Prisciliano Sánchez e Hidalgo, el colector principal que aleja las aguas negras de la comunidad con una extensión superior a los 390 metros lineales, e inversión de 609 mil pesos. En empedrados y reempedrados, se realizaron 5 mil 400 metros cuadrados, con una inversión de 330 mil pesos.

En caminos rurales, fueron rehabilitadas las vías que van al Río Verde, Agua Escondida, El Bosque, Laureles, La Colmena entre otros, donde se han sumado los apoyos de la Secretaría de Desarrollo Rural y del propio Ayuntamiento, destacando aquí la ejecución del proyecto carretero que comunicará el municipio de Cuquío con Mezcala.

Se realizó la construcción de la cancha de basquetbol con un costo de 82 mil pesos, incluyendo banquetas, además la cancha de futbol rápido recibió una inversión de 14 mil pesos en la reposición de la malla ciclónica que impide que los balones salgan de la misma.

Fue edificada una bodega para almacenar herramientas de la Delegación, con un costo de 61 mil pesos y la Oficialía del Registro Civil cuenta ahora con todas las actas de sus habitantes digitalizadas, lo que representará un ahorro de tiempo al atender a los solicitantes.

Pegueros

Con el esfuerzo de los peguerenses y de este gobierno se han logrado cambios notables en la comunidad, canalizando una inversión de 12 millones de pesos que fueron destinados a la obra pública. Para darle una atención adecuada a los ciudadanos, las oficinas administrativas de la Delegación fueron remodeladas en su interior y exterior, al igual que las de Seguridad Pública, con una inversión de 319 mil pesos; al parejo de esta obra de embellecimiento, fue construido un kiosko en la Plaza Guadalupe, con un costo de 169 mil pesos.

En infraestructura vial se invirtieron 163 mil pesos en empedrados y reempedrados en calles de Pegueros, sumándose la colocación de carpeta asfáltica en el camino a Magueyes y en la calle 20 de Noviembre con un costo de 1 millón 300 mil pesos, así como la construcción en concreto hidráulico de la calle Ezequiel Gutiérrez con un costo de 2 millones 103 mil pesos.

Importante para la comunidad es la educación, por ello se destinó 1 millón 417 mil pesos para la construcción del aula de usos múltiples, cocineta para el Centro de Atención Múltiple, así como la edificación de un laboratorio y salón de cómputo para la Preparatoria de Pegueros.

Fue perforado, equipado e instalados 30 kilómetros de redes de distribución de agua del pozo de Palo Dulce, donde fueron invertidos 1 millón 500 mil pesos.

Para no contaminar los arroyos de Pegueros con aguas negras, fueron autorizados 500 mil pesos para la compra de un terreno donde se construya una planta tratadora; y se realizaron

labores de desasolve en el Río Pegueros, se realizó la ampliación del Puente Magueyes con un costo de 512 mil pesos, se construyeron los puentes de las calles Hidalgo, Matamoros y otro en el camino al Rancho Palo Dulce, sumando una inversión de 277 mil pesos. Se realizó mamposteo en las calles Sevilla y Gómez y el canal pluvial de la Colonia El Saltillo, invirtiendo 268 mil pesos.

En el Cementerio de Pegueros se construyó la barda perimetral de mamposteo y herrería, con inversión de 192 mil pesos.

Las zonas rurales recibieron los beneficios de obras de ampliación de bordos, destinándose para ello 110 mil pesos; los caminos a San Francisco, Mirandilla, Magueyes, El Guayabo, entre otros, fueron rehabilitados con un costo de 639 mil pesos.

San José de Gracia

En esta Delegación se realizaron obras de equipamiento, canalizando recursos por aproximadamente 30 millones de pesos durante la presente administración.

Se dio respuesta a la necesidad de ampliar las instalaciones del cementerio municipal, por lo que se realizó la compra de un terreno de 5 mil metros cuadrados con un costo de 800 mil pesos, donde se construyen gavetas. En esta zona, se instaló el alumbrado de la Calzada de la Paz con inversión de 75 mil pesos, beneficiando a vecinos de El Colorín.

Los jóvenes estudiantes tienen ahora mejores instalaciones para cursar la Preparatoria, con recursos del Ramo 33 se construyó la primera etapa del plantel con un costo de 1 millón 694 mil pesos, y en una segunda etapa se invierten 5 millones de pesos aportados por Gobierno del Estado.

En mejoramiento de vialidades, fueron construidos 7 mil metros cuadrados de concreto hidráulico en las calles 20 de Noviembre, Morelos, Constitución, Donato Guerra y Hernán Cortés, con inversión de 2 millones 896 mil pesos. Se empedró una superficie de 16 mil metros cuadrados, con un costo de 932 mil pesos, destacando lo realizado en las calles Saturno, 8 de Diciembre, Pedro Murillo, entre otras; además del Rancho La Soledad, donde fue construido un puente de concreto con un costo de 75 mil pesos.

Tecomatlán

La distancia no ha sido impedimento para apoyar a los habitantes de la Delegación de Tecamatlán y rancherías cercanas para promover su desarrollo y mejorar su calidad de vida, se han invertido más de 516 mil pesos en la instalación de redes de drenaje y un colector en las calles Niños Héroes, la Colonia Nueva, Allende y Efraín Barba. Junto a esta obra se construyó un puente vehicular con un costo de 179 mil pesos, se construyeron banquetas, guarniciones y empedrados con inversión de 285 mil pesos con recursos del Fondo de Infraestructura Social Estatal (FISE).

En apoyo de las nuevas generaciones, se construyó un aula cocina en el Jardín de Niños Miguel Hidalgo, con aportaciones de padres de familia y el Ramo 33, por un monto de 105 mil pesos para que los niños lleven un programa integral de nutrición escolar con desayunos calientes.

Se realizaron labores de mejoramiento en la unidad deportiva, se construyó una gradería, se desasoló el arroyo, se rehabilitó la malla del campo y se instaló un sistema de reflectores para utilizar el campo por las noches, todo con un costo de 40 mil pesos.

Para dar tranquilidad y seguridad a los habitantes de la delegación, fueron destinados 158 mil pesos en la instalación de postes, líneas eléctricas y lámparas en diversas calles y colonias, así como en el cementerio y el Parque Juan Pablo II, destinados además 44 mil pesos para la terminación del jardín. En el mejoramiento de los caminos rurales se destinaron 550 mil pesos para empedrados y reempedrados.

Regularización de Predios Urbanos

Durante tres años se ha trabajado con apego al Decreto 20920, publicado por el Ejecutivo del Estado el 28 de julio de 2005, en el que se establecen los procedimientos de regularización de predios urbanos.

Se han regularizado los fraccionamientos Jardines de La Gloria y El Saltillo, se tienen avances en El Pedregal, La Nueva Cruz y Santa Ana, y en días pasados fueron entregados 11 títulos de propiedad de San Gabriel y 3 de El Molino..

Se han incorporado al Registro Público de la Propiedad 12 fraccionamientos y se han expedido 181 títulos de propiedad, se celebraron 3 convenios de obras faltantes con asociaciones vecinales en El Pedregal y Santa Ana.

Otros avances se han dado en la conformación y/o reestructuración de 17 asociaciones vecinales, se trabajó sobre 75 fraccionamientos interesados en regularizarse, y se integraron 260 expedientes individuales de poseedores de fincas o lotes para la emisión de su respectivo título. Los trámites son gratuitos.

Regularización de Predios Rústicos

Para que todos los ciudadanos tengan la seguridad en la tenencia de su tierra, el Gobierno del Estado y el Ayuntamiento de Tepatlán trabajan de manera coordinada en la regularización de predios rústicos.

En este periodo se logró regularizar 511 hectáreas en terrenos rústicos, beneficiando a 322 familias tepatlenses, quienes con su título de propiedad ya gozan de la posesión legal de sus terrenos.

Se realizaron 198 expedientes completos luego de atender 325 solicitudes de los interesados, y queda un aproximado de 518 hectáreas más por regularizar con trámites que siguen avanzando conforme el Decreto 17147 del Gobierno del Estado.

Ventanilla de Relaciones Exteriores

El servicio de entrega de pasaportes de manera rápida, ha sido uno de los objetivos, trabajo que ha merecido el reconocimiento como una de las oficinas más eficientes entre los centros foráneos que tiene la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) en Jalisco.

Dimos respuesta a quienes han iniciado trámites en la Ventanilla, dando como resultado la entrega de 25 mil 570 pasaportes, a los que se suman los servicios de 217 permisos para la constitución de sociedades, asesorías en las solicitudes de repatriación de restos, 97 entregas de cheques de pensión alimentaria, localización de individuos en el extranjero y asesoría legal migratoria. Esto representó ingresos al municipio por la cantidad de 3 millones 193 mil pesos.

Trabajamos en la difusión y extensión del Programa PAISANO, ofreciendo información a nuestros compatriotas que viven fuera del país y que piensan regresar a México, detallándoles sus derechos y obligaciones al ingresar por nuestras fronteras.

Archivo Legal e Histórico

Durante la presente administración se dio un importante apoyo y atención al Archivo Legal e Histórico de Tepatlán. Se avanzó en materia de equipos tecnológicos, ahora se cuenta con modernos equipos de cómputo, escáner y cámara digital para tener un respaldo de los documentos, sin el riesgo de que los acervos originales se deterioren. Se han escaneado 10 mil 700 documentos históricos que comprenden los años de 1680 hasta 1837.

Era necesario crecer en espacio físico las instalaciones del Archivo, por ello, el municipio construyó la segunda planta del edificio, duplicando el espacio para almacenar la información municipal, invirtiendo 153 mil pesos. Otro avance importante fue el rescate de más de 3 mil fotografías del Tepatlán antiguo.

Las investigaciones internas que se realizan sobre material histórico han sido publicadas en 22 ediciones del Boletín Informativo de la dependencia, con un tiraje de 8 mil 720 ejemplares.

Registro Civil

El servicio del Registro Civil es uno de los más solicitados por los ciudadanos, ya que sus documentos son indispensables para realizar trámites, por lo que solicitan copia certificada de alguna acta ahí resguardada. Para atender a los ciudadanos en el menor tiempo posible, en conjunto con el Departamento de Informática se invirtió en el equipamiento de un moderno sistema de Digitalización de Actas, creando un software para el mismo fin, lo que permite hacer de manera rápida la captura, búsqueda o impresión, y a partir del mes de septiembre del presente año, se han digitalizado aproximadamente 48 mil 900 actas.

De enero de 2007 a octubre de 2009 se realizaron los siguientes actos de registro en todo el municipio: 8 mil 716 Nacimientos, 494 Registros Extemporáneos, 142 Reconocimientos de Hijos, 2 mil 786 Matrimonios, 1 mil 855 Defunciones, 217 Divorcios, 957 Inscripciones de Actas, a los que se suman la Impresión y Certificación de 169 mil 125 actas de todo tipo, se tramitaron 33 mil 78 CURP, se realizaron 851 Aclaraciones de Acta, se registraron 936 Traslados de Cadáver, se

registraron 123 Muertes Fetales y se realizaron 4 mil 270 Notas Marginales, representando para el municipio ingresos por 6 millones 130 mil pesos.

Contraloría

La transparencia y honestidad en los actos de gobierno se garantiza a través de la Contraloría Municipal, oficina que durante este Gobierno fortaleció sus actividades con la creación de la Unidad de Transparencia e Información Pública Municipal, la conformación del Comité de Clasificación de la Información y la impartición de cursos en materia de transparencia para los funcionarios municipales.

Fortalecimos nuestras actividades al firmar los convenios de colaboración con INFOMEX, ahora estamos más comprometidos en dar respuesta a las dudas que surjan en la sociedad sobre las acciones del Ayuntamiento, a través de la página de Internet del propio Ayuntamiento www.tepatitlan.gob.mx, somos el primer municipio, fuera de la zona metropolitana de Guadalajara, en haber ingresado a este tipo de sistema.

Se ha dado respuesta a mil 292 solicitudes de información, se revisaron y evaluaron procesos de 263 obras municipales, se elaboraron 91 declaraciones patrimoniales de funcionarios públicos y se dio asesoría sobre otras 55, se levantaron encuestas ciudadanas sobre el trabajo del Ayuntamiento, se realizaron 62 auditorías a las dependencias municipales y se participó en 33 reuniones de licitaciones de obras; además, para garantizar procesos transparentes en las compras del Ayuntamiento, se tuvo participación en 213 reuniones de compras y adquisiciones.

Fueron instalados buzones de quejas o sugerencias en Presidencia Municipal, Unidades Administrativas y Delegaciones, para que los ciudadanos expresen su sentir sobre acciones de gobierno, De las 118 boletas recibidas hemos dado respuesta al 90 por ciento de sus inquietudes.

Planeación y Programación

La planeación, estructuración y organización son indispensables para el desarrollo del municipio, los resultados obtenidos, luego de tres años de gobierno, quedaron de manifiesto en el Plan Municipal de Desarrollo 2007-2009, donde se realizó un diagnóstico de Tepatitlán en lo urbano, lo ecológico y social, se elaboraron más de 30 análisis DOFA y se generaron más de mil 200 estrategias y proyectos a favor del desarrollo de nuestro entorno.

Se creó un sistema de indicadores de eficacia, que contiene 2 mil 27 áreas de oportunidades, se realizan constantemente evaluaciones en los avances de cada dependencia, recabando información y evidencias, lo que ha permitido participar en el programa "Agenda Desde lo Local", un programa con metodología propia desarrollado por la Secretaría de Gobernación, a través del INAFED para identificar áreas de oportunidad y promover el desarrollo social.

Luego de diversas verificaciones, el municipio logró tener todos sus indicadores en "verde", lo que quiere decir que Tepatitlán cumple con sus procesos administrativos y se hizo merecedor

del “Premio Nacional al Buen Gobierno”, dentro del Sexto Foro Desde Lo Local, celebrado en Puerto Vallarta, lo que representó una gratificación de 1 millón de pesos para el municipio.

Sindicatura

El área encargada de velar por los asuntos legales del Ayuntamiento en su conjunto es la Sindicatura, la que ha dado seguimiento a los juicios, amparos, controversias constitucionales, trámites judiciales y denuncias, al igual que presenta apelaciones y revisa los convenios que se realizan.

La Síndico Municipal participa activamente en el Ayuntamiento de Tepatitlán, preside las comisiones de Regularización de Predios, Responsabilidad Patrimonial y la de Hacienda y Patrimonio, de esta última comisión se han tenido como resultado la dotación de diversos terrenos en donación, destacando el que se destinará para el Parque Urbano, el otorgado a la Secretaría de Salud para construir oficinas administrativas, uno para el edificio de ANSPAC, el otorgado al ISSSTE para que construya una clínica para sus derechohabientes y otro más para la edificación de la bodega del Banco Diocesano de Alimentos de Los Altos, a los que se suman los otorgados para la construcción de la Universidad ICEL en Tepatitlán, para una clínica del IMSS, un plantel del CECyTEJ y la Casa de la Cultura para la delegación de Capilla de Guadalupe, entre otros. De igual manera, se han entregado en comodato varios terrenos, sobresaliendo los destinados a la construcción del Centro de Atención Regional de Emergencias 066, el otorgado a la Primaria Miguel Padilla y otro más a la Primaria 5 de Mayo, así como el otorgado al Colegio de Arquitectos de Los Altos de Jalisco y al grupo de apoyo Salud Integral de Los Altos.

Secretaría Adjunta

Ésta área ha sido la encargada de aplicar el programa Horizonte 2007-2009 y entre los trabajos elaborados se encuentra la promoción para la construcción de 482 banquetas, la construcción de 988 rampas para discapacitados, 100 rampas para automóviles y la limpieza de 116 lotes baldíos, acciones que han contribuido a embellecer nuestro entorno urbano.

Juzgado Municipal

Es el encargados de otorgar seguridad jurídica y justicia municipal a los habitantes de Tepatitlán, además de velar por sus derechos. Por ello se atendieron 681 Audiencias de Conciliación Vecinal, beneficiando a mil 362 personas que pidieron la intervención del Juez.

Durante la presente administración, ésta oficina ha atendido a 12 mil 784 personas que han sido detenidas y remitidas a los separos municipales. De ellas 10 mil 702 fueron detenidas por faltas administrativas, mil 179 fueron remitidas ante el Ministerio Público del Estado y 765 fueron enviadas al Ministerio Público Federal. En el caso de los menores infractores 209 infractores fueron puestos ante la autoridad competente de acuerdo a su falta.

Tesorería

A pesar de la crisis que afectó durante el presente año a todas las naciones del mundo, y de la que nuestro municipio no es ajena, a lo largo de los tres años de la presente administración se logró mantener una disciplina fiscal, la que aunada a la eficiencia recaudatoria y a las labores de gestión municipal, permitieron que se obtuvieran ingresos récord por la cantidad de 933 millones 395 mil 152 pesos, lo que equivale a un 28 por ciento más que lo obtenido por la administración municipal anterior, cuando los ingresos fueron de 729 millones 642 mil 469 pesos, lo que representa una diferencia de 203 millones 752 mil 682 pesos menos.

De los recursos presupuestales, 194 millones 413 mil 765 pesos, fueron destinados a la realización de obra pública durante el periodo de enero del 2007 a octubre del 2009, lo que representa un 268 por ciento más que lo destinado por la administración anterior, donde las erogaciones en obra pública fueron de 52 millones 815 mil 579 pesos.

En el año 2007 se contrajo una deuda de 29 millones de pesos, la que se destinó para el desarrollo de obra pública en la construcción del Bulevar Anacleto González Flores, deuda que fue cubierta durante el periodo de la presente administración.

En el periodo 2007-2009, una preocupación constante del Ayuntamiento, fue la de dotar a las diferentes direcciones, áreas y delegaciones, del equipamiento necesario para que estuvieran en condiciones de realizar su trabajo de la mejor manera posible, es por ello que en el rubro de compra de bienes muebles e inmuebles (vehículos, maquinaria, equipos de cómputo), se erogó la cantidad de 49 millones 504 mil 253 pesos.

Catastro

El inventario de los bienes inmuebles que se encuentran dentro del territorio municipal de Tepatlán, están relacionados en la oficina de Catastro, la cual cuenta en la actualidad con 62 mil 172 cuentas urbanas y rurales, incluyendo las casi 3 mil 500 cuentas nuevas que se abrieron durante los últimos tres años, pagando el 76 por ciento en promedio, lo que representó ingresos por 53 millones 637 mil pesos.

Además de este impuesto, en la oficina se recauda lo correspondiente al Impuesto Sobre Transmisiones Patrimoniales, el Impuesto Sobre Negocios Jurídicos, los cobros por Trámites y Registros, así como por Valuaciones y Revisiones en Campo, Revisión de Avalúos, Servicios Catastrales, así como por Digitalización e Impresión de Planos y Cartografía, representando ingresos por 102 millones de pesos, constituyéndose en la principal fuente de ingresos propios del municipio.

Uno de los logros que se obtuvieron en Catastro, fue la elaboración y actualización año con año, de las Tablas de Valores Catastrales, ya que a pesar de la crisis permitió que se incrementara la recaudación obtenida por este concepto, logrando el aval del Consejo Técnico Catastral del Estado y del Congreso del Estado para que cobraran plena vigencia.

Con una inversión de 215 mil pesos se adquirió del Instituto de Información Catastral del Estado de Jalisco, el sistema de gestión catastral (SIIGEM), emigrando del sistema anterior para tener un inventario actualizado y un cobro equitativo del Impuesto Predial, ligando la información a la cartografía para determinar la localización de cada predio y su clasificación.

Se invirtieron 2 millones 628 mil pesos en la contratación de la empresa GEOMAPA, S.A. DE C.V. para que realizara un vuelo fotogramétrico a escala de 1 a 20 mil en el área rural y a escala de 1 a 6 mil en las áreas urbanas, lo que permitirá el ahorro de levantamientos topográficos de los polígonos manzaneros de aproximadamente un 40 por ciento de la población que no contaba con los mismos, y se podrá estar en condiciones de detectar las construcciones de los predios rústicos y urbanos que están tributando como baldíos a pesar de estar construidos,

Proveduría

Las compras que realiza el Ayuntamiento fueron supervisadas por la Dirección de Proveduría y la Comisión de Adquisiciones para lograr una mayor transparencia y eficiencia en las compras, por lo que a lo largo de la administración se llevaron a cabo 258 reuniones ordinarias y 3 extraordinarias en las que fueron autorizadas 10 mil 702 requisiciones de compra, por un monto de 174 millones 980 mil pesos. Además se realizaron 15 Licitaciones para asignar diferentes obras.

El almacén de Proveduría Municipal surtió 4 mil 175 requisiciones de papelería, consumibles y materiales de limpieza para las diferentes dependencias y Delegaciones, por un monto de 2 millones 707 mil pesos.

Durante este periodo el gasto de combustibles, lubricantes y gasolina, ascendió a los 23 millones 322 mil pesos.

Patrimonio

El registro y control de los bienes muebles e inmuebles adquiridos o recibidos, tanto en donación como en comodato por la administración municipal, se encuentran bajo el resguardo de la oficina de Patrimonio Municipal.

Durante el trienio se realizó el pago de 762 renovaciones de pólizas de seguro del parque vehicular, con una erogación de 3 millones 182 mil pesos.

Se efectuó el refrendo de 729 tenencias y pago de placas para los vehículos adquiridos durante los 3 años, lo que representó el pago de 344 mil pesos.

Durante el presente periodo de gobierno, fueron adquiridos por el Ayuntamiento 134 vehículos, entre autos, camionetas, camiones, camiones recolectores para aseo público, moto-patrullas, maquinaria pesada, etc. con una inversión que ascendió a los 30 millones 892 mil pesos, lo que representó la renovación casi total del parque vehicular.

Se recibieron 23 donaciones, de las cuales 212 mil 692 metros cuadrados corresponden a vialidades y 164 mil 755 metros cuadrados son para destinos y áreas verdes de las colonias y fraccionamientos del municipio..

Oficialía Mayor Administrativa

Hasta el pasado 31 de octubre, la administración municipal de Tepatitlán, contaba con 864 servidores públicos con plaza permanente, 133 supernumerarios (eventuales), así como 63 personas jubiladas y 16 pensionadas, los que a lo largo de estos tres años han sido incorporados a diferentes programas de beneficio para el trabajador y sus familias, los que de manera directa e indirecta se reflejan la población que recibe las obras y servicios que otorga el municipio.

Al inicio de la administración se reestructuró el organigrama del municipio haciéndolo más eficiente, desapareciendo las Direcciones Generales y los Asistentes de las mismas, ya que no eran funcionales, definiendo una nueva plantilla en la que se redujeron los salarios de los regidores y puestos de primer nivel, y se incrementaron los sueldos de los puestos de menor jerarquía para que las percepciones sean más justas, por lo que para una mayor transparencia en los salarios, la nómina del total de los servidores público se publicó cada quincena a detalle en la Página Web del municipio (www.tepatitlan.gob.mx). Durante el presente año 2009 y hasta el pasado 31 de octubre, el Ayuntamiento erogó la cantidad de 100 millones 903 mil pesos por el pago de servicios personales.

De beneficio para los trabajadores fue la creación de la Unidad de Servicios Médicos Municipales, otorgando a los empleados y sus beneficiarios los servicios en un solo lugar. A partir del primero de enero del año 2008, se incorporó al personal del municipio a Pensiones del Estado, logrando que los trabajadores tengan seguridad en sus pensiones, así como acceso a financiamientos, incluido el de vivienda.

Se otorga Seguro de Vida al personal del municipio, por lo que en caso de fallecimiento de algún trabajador sus familias no queden desprotegidas. De hecho hasta el pasado 31 de octubre fallecieron 7 trabajadores del municipio, por lo que la aseguradora entregó a los familiares beneficiarios la cantidad de 990 mil pesos.

De particular importancia es la elaboración y aprobación por los regidores del Ayuntamiento del Manual de Organización y Procedimientos del Municipio, el cual contiene, la estructura organizacional, organigrama, descripción y perfil de puestos, catálogo de procesos, procedimientos y sus diagramas de flujo, una contribución importante en la formalización del ejercicio del gobierno y la administración pública municipal.

Capacitación

La Capacitación permite el desarrollo profesional de los empleados del Ayuntamiento, y con ello se abre la posibilidad de que mejore la prestación de los servicios fomentando el desarrollo de las capacidades, destrezas, valores, actitudes y aptitudes de los trabajadores para beneficio de la comunidad.

Durante la presente administración municipal se brindó capacitación a 2 mil 778 trabajadores, con un total de 39 mil 834 horas hombre, y se recibió a 148 alumnos de nivel medio-

superior y superior, para que realizaran su Servicio Social en las diferentes áreas de la administración municipal.

Informática

Otorgar mantenimiento preventivo a los más de 200 equipos de cómputo y sus periféricos, así como brindar más de 3 mil 980 servicios de reparación e instalación de equipos, es parte fundamental de la dependencia.

Se adquirieron 106 equipos nuevos de cómputo, 3 servidores, 52 impresoras, 31 UPS, 14 cámaras digitales, 18 fotocopiadoras, 8 escáner, 1 escáner de alta precisión, 5 proyectores y 38 nobreak para proteger los equipos de las variaciones de voltaje, con una inversión de 2 millones 855 mil pesos.

Para poder tener un contacto más cercano con la ciudadanía y facilitar sus trámites e inquietudes, el Gobierno Municipal invirtió 1 millón 200 mil pesos para integrar a la Red de Voz y Datos a las dependencias de la Unidad Administrativa Central, Proveeduría, Ventanilla de Relaciones Exteriores y la Unidad Administrativa Sierra Hermosa, comunicándolos de manera directa con el Edificio de Presidencia, Unidad Administrativa Morelos, Catastro, ASTEPA, el Centro Integral de Negocios, y la nueva área de Contraloría, beneficiando al Gobierno y a la población que tan solo conociendo el número telefónico 788-87-00 se conecta al 83 por ciento de las Dependencias del Gobierno Municipal.

Para facilitar los trámites y evitar largas filas, este Gobierno Municipal adquirió nuevo sistema en las áreas de Catastro, se desarrollo el Sistema de la Ventanilla de Enlace de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y se desarrolló una aplicación del Taller Municipal para realizar los reportes de cada unidad, con una inversión de más de 750 mil pesos.

En el área de Registro Civil, se desarrolló el Sistema de Administración de Documentos, el cual sirve para realizar búsquedas de documentos digitalizados e imprimirlos con rapidez de 15 segundos por documento. En esta primera etapa se realiza la digitalización de Actas de Nacimiento, tanto de las Delegaciones como de la Cabecera Municipal. En una primera etapa se digitalizaron 45 mil 586 actas y se capturaron 22 mil 954, dando así un paso hacia la modernización y agilización del sistema.

Se crearon redes digitales locales en los edificios de las Delegaciones de San José de Gracia, Capilla de Guadalupe, Unidad Médica Municipal, Seguridad Pública, Aula de la Plaza de las Aguilillas.

Obras Públicas

En 3 años de trabajo logramos lo que ninguna otra administración en la historia, una inversión directa en obra pública por más de 194 millones de pesos, pero también hemos trabajado de la mano con la Federación y el Estado para la gestión de recursos que generan empleos, promueven las actividades empresariales y sobre todo, mejoran la calidad de vida de los habitantes de la cabecera municipal, de sus 6 delegaciones y las comunidades rurales.

Entre los grandes proyectos realizados en materia de vías de comunicación, está la construcción en concreto hidráulico de todo el bulevar Anacleto González Flores, la principal arteria vial de nuestra ciudad, emprendimos una gran obra al retirar los materiales que tenía, colocar bases firmes e instalar el concreto hidráulico en una superficie total de 101 mil metros cuadrados, esto es desde la zona de Los Sauces hasta el Corredor Industrial de Tepatitlán, invirtiendo 64 millones 67 mil pesos. Ahora nuestra ciudad cuenta con una vía transitable, moderna y rápida, además de que recientemente se realizaron las labores de balizamiento, instalación de controles y semáforos digitales en todo su trayecto, con una inversión de 3 millones 334 mil pesos.

De entre las obras prioritarias para Tepatitlán que fueron gestionadas ante la Federación, está la ampliación del puente Acatic, el cual por su estructura de un solo carril y de poco margen sobre el río Tepatitlán, representaba riesgos de accidentes viales y de inundaciones en la zona del Fraccionamiento Adobes. En respuesta la SCT destinó recursos por 16 millones de pesos, con los que se construyó un amplio y funcional puente a 4 carriles.

Gestiones importantes que el Gobierno Municipal de Tepatitlán realizó ante el Gobierno del Estado, tuvieron respuesta en las inversiones realizadas en el Periférico de nuestra ciudad, ahí se invirtieron 9 millones de pesos en la construcción de los tramos faltantes, labores de reparación de tramos dañados. En el reencarpetamiento de toda la cinta asfáltica a lo largo de 17 mil 280 metros, por 8 metros de ancho, donde se aplicó una inversión de 20 millones 600 mil pesos. Para complementar esta obra, el Gobernador del Estado, Lic. Emilio González Márquez, en visita realizada a Tepatitlán, puso en marcha las obras de construcción del puente El Jihuite, obra indispensable para poner en funciones el periférico, invirtiendo 14 millones de pesos que fueron aportados por el Estado.

La carretera que une Tepatitlán con San José de Gracia está siendo reconstruida, se reparan sus bases y se coloca una nueva carpeta asfáltica en 23.5 kilómetros de longitud con una inversión de 56 millones de pesos aportados por el Gobierno Estatal.

Para mejorar los espacios de esparcimiento que se ofrecen a la población y a los visitantes en el Núcleo de Feria, se realizó la construcción de concreto estampado en las áreas del Núcleo Textil, la zona de la Feria Gastronómica y el área comercial, con una inversión de 3 millones 80 mil pesos.

Luego de casi 6 años de que los derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) tuvieron que batallar por la falta de un edificio apropiado para recibir los servicios de salud; con una inversión inicial de 390 millones de pesos, se realizó en un predio donado por el Ayuntamiento la construcción del Hospital General de Zona N° 21, que sustituyó el edificio que se inundó en el año 2003, y que ahora ya presta servicios a los pacientes en un moderno y amplio edificio.

Para dotar de un acceso adecuado al Hospital del IMSS, se construyeron las calles de acceso de la carretera hacia el nuevo edificio, así como la calle principal de ingreso, machuelos y banquetas del pasaje para peatones, con una inversión de 1 millón 117 mil pesos.

A través de obras públicas se han atendido las necesidades de la población; en el mes de abril, cuando se decretó extremar medidas contra la influenza A-H1N1, este gobierno reforzó dichas acciones trabajando de manera coordinada con la Dirección de Educación y las escuelas del municipio, así se logró invertir en equipos de filtración, almacenamiento y distribución de agua potable en varios planteles.

En proyectos relacionados a la población vulnerable, se construyó una cocina comedor para el Jardín de Niños Mariano Azuela con un costo de 170 mil pesos y posteriormente fue equipada por el DIF Estatal, actualmente se trabaja en la construcción de una Guardería Infantil para el DIF, lo que permitirá a mujeres trabajadoras contar con un espacio dónde dejar a sus niños mientras trabajan, con la seguridad de que son atendidos como si estuvieran en casa.

Fueron construidos módulos de sanitarios en la plazas de los Maestros y la de Aguilillas, además fueron construidos nuevos espacios de esparcimiento para Tepatlán en los fraccionamientos Bugambilias, San Pablo, Española y con importante avance en el Fraccionamiento Guadalupe, con una inversión de 1 millón 100 mil pesos.

En materia de conservación de vialidades, fueron destinados 7 millones 994 mil pesos en reencarpetado con asfalto de la Avenida Matamoros, colocación de sello asfáltico en Avenida López Mateos, la compra de asfalto para reparación de diversas calles y el bacheo de otra.

En empedrados y reempedrados de calles fueron invertidos 3 millones 486 mil pesos, mejorando las condiciones de vida de quienes antes vivían donde las vialidades eran solo de tierra y recientemente se destinaron 1 millón 336 mil pesos en el mejoramiento de los caminos rurales que comunican a rancherías como La Sandalia y La Muralla.

La cabecera municipal la atraviesan varios ríos y arroyos, sobre los mismos tenemos varios puentes que por su estrecha estructura y poca altura sobre su cauce, presentaban constantes inundaciones y encharcamientos, afectando a las familias que viven en zonas como La Alameda, Los Adobes y 4 Caminos. Este Gobierno tomó la decisión, en base a dictámenes técnicos, de derribar los puentes que ya no eran funcionales y construir otros con mejores estructuras y ampliando su cauce, como en el ingreso la calle Hidalgo, Los Arcos y 3 más sobre el arroyo de los Patos en Adobes, con lo que se dan garantías a esas familias de no sufrir más inundaciones; esto con una inversión de 2 millones 485 mil pesos.

Ramo 33

Desde el inicio de la administración, nuestra misión ha sido la de trabajar de manera coordinada con la sociedad organizada y juntos alcanzar la solución a las necesidades en materia de infraestructura.

Esto lo hemos logrado con el programa de Ramo 33, que durante los tres años de gestión realizado inversiones por más de 87 millones 453 mil pesos, de los cuáles 27 millones 969 mil pesos han sido aportado por los beneficiarios de las 229 obras que fueron realizadas con estos recursos.

La derrama de recursos se han aplicado en las comunidades rurales, delegaciones y cabecera municipal, se atendieron necesidades tan apremiantes como la del agua potable, perforando y equipando diversos pozos con sus líneas de conducción, con inversiones que superan los 16 millones 403 mil pesos, y en materia de colectores de aguas negras y drenajes fueron destinados 5 millones 517 mil pesos para su construcción.

En infraestructura educativa, los recursos aportados permitieron la edificación de la Preparatoria de Capilla de Milpillas y la de San José de Gracia, así como la construcción de laboratorios para la Preparatoria de Pegueros, mientras que en otros planteles educativos se construyeron sanitarios, aulas y malla perimetral para resguardar sus instalaciones, esto representa una inversión de 6 millones 464 mil pesos.

Las zonas rurales viven ahora con más comodidad, pues se acortaron los tiempos de traslado al mejorar los caminos rurales a lo largo y ancho del nues municipio y cuya inversión es de 19 millones 476 mil pesos; además se hizo llegar la electricidad luego de instalar las redes correspondientes, aquí el costo fue de 5 millones 606 mil pesos.

En materia de equipamiento de diversas comunidades rurales y zonas urbanas, fueron invertidos 35 millones 561 mil pesos, con lo que ahora gozamos de mejores calles e infraestructura que generan un verdadero desarrollo.

ASTEPA

En esta administración municipal se tomó la decisión de crear el Organismo Público Descentralizado de Agua y Saneamiento de Tepatitlán, que opera desde el 2008 de manera autónoma, pues cuenta con su propio órgano de gobierno a través del Consejo Directivo de ASTEPA.

La modernización de los servicios de agua y saneamiento ha sido una prioridad, por ello, en materia administrativa emprendimos acciones para adquirir equipos y tecnología de vanguardia; el sistema de facturación con el que se trabajaba estaba a punto del colapso y por ello fue adquirido un software nuevo y funcional, que permite hacer los cobros de manera adecuada y recibir los pagos de los usuarios sin problema alguno, esto con un costo de 320 mil pesos.

En beneficio de los sectores más vulnerables, se otorga el beneficio del 50 por ciento de descuento en el pago del servicio a viudas, pensionados, discapacitados y adultos mayores de 60 años, siendo alrededor de 5 mil familias al año las que reciben este apoyo, lo que ha representado un total de 7 millones 100 mil pesos que no recibe el organismo.

Fueron construidas nuevas oficinas en Los Viveros, para realizar la planeación, proyección, ejecución de las labores de abastecimiento de agua en el municipio, esto con un costo de 600 mil pesos, además fueron adquiridos 200 mil pesos en equipos de laboratorio para la planta potabilizadora y para la planta tratadora de aguas negras, esto para llevar un control adecuado del agua que en ambas plantas se tratan.

En el abastecimiento de agua para Tepatitlán, se ha dado puntual seguimiento al acueducto de la Presa El Salto, se ha trabajado en el proyecto ejecutivo del mismo, que incluye la construcción de una planta potabilizadora, sala de máquinas para bombeo y tanques de almacenamiento. A la fecha se han invertido 10 millones 350 mil pesos, de los cuáles Tepatitlán y Acatic han aportado el 20 por

ciento y el resto el Gobierno del Estado. Este proyecto contempla llevar agua a Pegueros, Capilla de Guadalupe, Tepatitlán y Acatic. Como obras complementarias, se trabaja en el proyecto ejecutivo del “Acuaférico de Tepatitlán”, cuya función será la de distribuir el agua potable que llegue del Proyecto de El Salto, iniciando los trabajos con 5 mil metros de tubería, invirtiendo 4 millones 184 mil pesos.

Fueron invertidos 9 millones 200 mil pesos en la perforación y equipamiento de pozos profundos en La Piedra Herrada, Calabazas, Avenida Colosio, Capilla de Milpillas, Las Colonias, Cerrito de la Cruz, Santa Cruz, entre otros, en los que se incluye la compra de macro medidores que permiten saber exactamente la cantidad de agua que se potabiliza y su costo por metro cúbico.

Este gobierno ha trabajado para evitar la contaminación de ríos y arroyos, por ello fueron construidos los colectores de Arroyo Colorado, Los Sauces, Española, de la calle Árbol e Infonavit el Tablón, además de la ampliación de otros que sirven para prevenir inundaciones en las calles Constitución, Donato Guerra, 5 de Mayo y Zaragoza, esto con una inversión de 16 millones 510 mil pesos.

Fueron elaborados los proyectos ejecutivos para la ampliación de la Planta Tratadora de Aguas Negras de Tepatitlán y la construcción de una similar para la delegación de Pegueros, esto tuvo un costo de 1 millón 360 mil pesos; además se adquirió un equipo de cloración para desinfectar las aguas grises de la planta tratadora a un costo de 130 mil pesos.

Otro rubro en el que había retrasos era en la compra de vehículos con los que se prestan los servicios de agua y alcantarillado, gracias a las gestiones y a los apoyos logrados con el gobierno federal y estatal, sumados a los propios de ASTEPA y del municipio, se adquirieron 1 retroexcavadora, 3 camionetas con capacidad de 3 toneladas, 3 pick up y un moderno camión hidroneumático para desasolves conocido como Vactor, que ahora permite limpiar los drenajes sin riesgo para los trabajadores y en menor tiempo, además se realizó la compra de sistemas de cómputo y equipos para elaborar un “Catastro de las Redes” para evaluar las condiciones de las tuberías del municipio, con una inversión que asciende a los 7 millones 583 mil pesos.

Servicios Públicos Municipales

Parques y Jardines

Para abaratar los costos del riego con pipas, esta administración autorizó una inversión de 1 millón 407 mil pesos para implementar un sistema automatizado de riego en los camellones de las Avenidas Luis Donald Colosio, Manuel Gómez Morín y José González Carnicerito, con este sistema de riego automatizado se riega una superficie de aproximadamente 32 mil 800 metros cuadrados de pasto, y al no utilizar camiones pipa para ello, se ahorran 360 mil pesos anuales.

Se adquirieron tres nuevos camiones pipa para modernizar la flotilla con que se riega el resto de parques y camellones de la cabecera municipal, destinando una inversión de \$ 1 millón 687 mil pesos.

Para satisfacer la necesidad de zonas de esparcimiento, se trabajó para incrementar las áreas verdes del municipio, con obra directa e inversión del Municipio fueron construidos cinco nuevos

parques que fueron puestos al servicio de la comunidad, y están ubicados en: fraccionamiento San Pablo, Española, Bugambilias, Guadalupe y en Jardines de la Rivera.

Con mano de obra del municipio se pintaron 46 mil 202 metros lineales de machuelos en todas las avenidas de la ciudad, con un costo de 212 mil pesos, además se aplicaron 7 mil 867 viajes de agua gris en pipa; para embellecer plazas y parques se plantaron 21,374 plantas de ornato, y para incrementar la limpieza del aire que se respira se plantaron 797 árboles en camellones y parques.

Ecología y Medio Ambiente

Esta oficina realizó las inspecciones correspondientes a las empresas que por naturaleza de sus productos generan contaminantes a la atmósfera, suelo o corrientes de agua, regulándolas de acuerdo a lo establecido en la normatividad y legislación ambiental para estas actividades, otorgándose 1,265 dictámenes, lo que generó ingresos por más de 84 mil pesos por este concepto.

En Reciclaje se rompieron récords en recolección y comercialización de materiales reciclables, ya que en los tres años de la administración se recolectaron 958 toneladas, generando un ingreso de 578 mil pesos, se trasladaron al relleno sanitario de Picachos y a CEMEX un total de 16 mil 95 llantas que no contaminarán ya en el territorio municipal.

En el Vivero Municipal, durante la presente administración se produjeron 54,800 plantas de ornato y se comercializaron 26,381 árboles, generando un ingreso a tesorería por la cantidad de 269 mil pesos, además de que se invirtieron 77 mil pesos en la construcción de un segundo invernadero para la producción de Noche Buena..

Rastro Municipal

El servicio de matanza y faenado en el Rastro Municipal, garantiza a la población que la carne que ahí se procesa cumple a cabalidad con las normas sanitarias, además de que la administración transparente del ganado y su carne ha devuelto la confianza a los ganaderos y tablajeros.

En base a lo anterior en el transcurso de esta administración en el Rastro Municipal fueron sacrificados 20,220 bovinos, 29,109 porcinos y 3,137 ovinos, lo que hace un total de 52,466 sacrificios, los que generaron ingresos por un total de 6 millones 91 mil pesos.

Además de brindar mantenimiento y mejorar las condiciones en que se encontraban las instalaciones del Rastro, durante el presente año se puso en servicio una nueva cámara de refrigeración con capacidad para 60 canales de bovinos y una inversión de 1 millón 100 mil pesos.

Aseo Público

Este servicio es constante y se proporciona 5 días por semana, recolectando en promedio 110 toneladas de basura por día. Esta recolección se realiza en 17 rutas que incluyen la totalidad de la zona urbana de la cabecera municipal y sus seis delegaciones, una comisaría, además de 22 comunidades rurales, lo que representa el 99.5 por ciento de la población total del municipio.

Para garantizar el servicio de aseo esta administración invirtió \$ 2'950,000.00 para la adquisición de cuatro nuevos camiones equipados con prensa, con los que se modernizó la flotilla de unidades de Aseo Público.

Esta Administración asumió el compromiso de cuidar el medio ambiente del predio donde se ubica el Vertedero Controlado Municipal de San Bartolo, por lo que durante la presente administración se invirtieron se invirtieron 795 mil 937 pesos en la compra de 2 mil 980 viajes de tierra para realizar la cobertura de residuos, y además se destinó una inversión de 620 mil pesos para la construcción de una fosa de lixiviados con muros de mamposteo , piso de concreto y aislada para almacenar hasta 880 mil litros de líquidos, los que gracias a esta obra no contaminarán los cauces ni las corrientes de agua superficiales, tributarias del Río Verde.

Para darle un correcto manejo a este volumen de lixiviados, se adquirieron tres bombas con capacidad para 75 caballos de fuerza, un motor a gasolina de seis cilindros y un motor a diesel de seis cilindros, lo que representó una inversión de 90 mil 655 pesos, y con una inversión de 3 millones 870 mil pesos, se adquirió una máquina “pata de cabra” para poder realizar el acomodo de la basura y compactarla en el vertedero.

Para mejorar las condiciones de uso del vertedero de San Bartolo, se realizó una inversión de 5 millones 377 mil pesos, que le permiten al municipio cumplir con lo establecido en la Norma Oficial Mexicana sobre el destino final de los residuos urbanos.

Los Ingresos generados por Aseo Público por concepto de 310 convenios para recolección de residuos en empresas particulares, servicios de recolección especiales y autorizaciones para depositar residuos en el Vertedero Municipal, fueron de 1 millón 450 mil pesos.

Alumbrado Público

Durante el año 2009 se incrementó la infraestructura para el Alumbrado Público con la instalación de 163 luminarias en 110 postes, 4 transformadores, con los que se iluminaron más de 5 mil metros lineales de vialidades, en los tramos del Bulevar Anacleto González Flores, en el tramo junto al Fraccionamiento Adobes, en el tramo de ingreso por Los Sauces (carretera Vieja), en el tramo de ingreso por Los Sauces (Hospital del IMSS), y en la Prolongación Cordillera Blanca, obras que tuvieron un costo de 2 millones 120 mil pesos.

Durante los tres años de esta administración, se atendieron un total de 16 mil 750 reportes de fallas en lámparas, y con la finalidad de garantizar la buena iluminación de calles, avenidas y plazas colaborando para mantener la seguridad de los tepatitlenses en el municipio, se invirtieron 1 millón 600 mil pesos.

Se realizaron dos obras importantes de iluminación nuevas, la primera en el camino de ingreso al CUALTOS, desde el cruce de la carretera a Yahualica, hasta las instalaciones de la Universidad y la segunda en la prolongación de la Avenida González Gallo, desde la calle Ávila Camacho hasta el ingreso a la Planta Potabilizadora de Agua de Los Viveros, sumando las dos obras la instalación de 92 nuevas luminarias con las que se iluminaron calles y carreteras, con una inversión de 500 mil pesos.

En la Delegación de Pegueros se realizó la conversión de instalación eléctrica aérea a instalación subterránea a lo largo de 1 mil 350 metros de línea en la zona centro, requiriendo una inversión de 95 mil pesos.

En la Delegación de Capilla de Guadalupe se instaló el alumbrado público en el camino que comunica con el Panteón, así como en el interior del mismo, con una inversión de 280 mil pesos.

Cementerios Municipales

Esta dependencia municipal trabaja en el mantenimiento de los Cementerios Mansión de la Paz y Jardín de la Esperanza, de la cabecera municipal, además de abrir nuevos espacios para inhumación, por lo que durante la presente administración municipal se construyeron en total 262 gavetas y 56 jarrillas, generando con ello 1 mil 86 nuevos espacios para inhumaciones, lo que representó una inversión de 1 millón 280 mil pesos. Además se realizaron un total de 1 mil 146 servicios de inhumación, 390 servicios de exhumación y se expidieron 469 títulos de propiedad.

Unidades Deportivas

Para poder garantizar la seguridad de los espectadores que acuden a los campos de béisbol de las Unidades Hacienda Popotes y El Tablón, se reemplazó y amplió con una estructura de 14 metros de altura y una longitud de 40 metros lineales, forradas con 560 metros cuadrados de malla ciclón que impiden la salida de pelotas de béisbol.

En la Unidad El Tablón se construyó un andador con una longitud de 400 metros en respuesta a una necesidad de los vecinos de las colonias San Gabriel e Infonavit El Tablón, que ya cuentan con un lugar apropiado para hacer ejercicio.

En el Estadio de fútbol Tepa Gómez, se instaló un sistema de riego automatizado, en el que se invirtieron 112 mil pesos, una obra indispensable con la que se garantiza el buen estado del campo, además de que generara ahorros económicos si se compara con el sistema de riego anterior.

Se colocaron protecciones con malla ciclón a las canchas de fútbol rápido, tanto de la Unidad Hidalgo, como de la Unidad El Tablón, y se instaló alumbrado en la cancha de frontón de la Unidad Hidalgo.

Además, en los dos primeros años de la administración, se equipó a las Unidades Deportivas con tractores, podadoras, se circularon con malla ciclón en el perímetro de la Unidad Hidalgo, y se realizó la construcción de una línea de tubería nueva para el manejo del riego de aguas grises en la Unidad Hidalgo, canalizando para ello una inversión de 2 millones 48 mil pesos.

Maquinaria y Vehículos

Durante los tres años de la Administración, nos preocupamos por renovar el parque vehicular para obtener mejores rendimientos, por ello durante los tres años adquirimos 44 vehículos nuevos, con una inversión de 13 millones 744 mil pesos, y se dieron de baja 24 vehículos que ya no era viable repararlos para mantenerlos en operación.

No obstante que se incrementó el parque vehicular, durante el presente año se invirtió en promedio mensual la cantidad de 400 mil pesos, para darle el mantenimiento preventivo y correctivo a dichos vehículos.

Promoción Económica

Por medio de esta oficina se ha buscado brindar opciones productivas a la población, tanto a través del financiamiento, como de la capacitación u oportunidades de negocio, en el país o en el extranjero.

En el programa de capacitación en el área de Comercio Exterior participaron 102 personas interesadas en concurrir con sus productos a los mercados internacionales, mientras que en la capacitación promovida por FOJAL con el tema “Forma tu Micro-Empresa”, participaron 233 personas.

A través de FOJAL fueron entregados un total de 362 créditos, por un monto de 14 millones 600 mil pesos, una cifra sin precedentes para el municipio, a los que se agregaron por primera ocasión apoyos del Fondo Minero, el Fondo PYME y de otras áreas de la Secretaría de Economía a través de su Delegación en Jalisco.

Se brindó impulso a pequeños empresarios del municipio, aprovechando el programa de Subsidios que el Consejo Estatal de Promoción Económica (CEPE) aplica para los negocios formales por medio de apoyos a fondo perdido de hasta 20 mil pesos, con lo que durante el trienio estos apoyos representaron más de 200 mil pesos en beneficio de 13 comercios o prestadores de servicios del municipio.

Mediante el convenio que Tepatitlán tiene con el Servicio Nacional de Empleo, se pudo brindar apoyo a los buscadores de empleo a través de los diferentes programas que éste servicio ofrece, de tal forma que a lo largo del trienio se invirtieron más de 211 mil 574 pesos, con participación del municipio. A través de la capacitación para el empleo se benefició a los buscadores de empleo con 2 mil 400 pesos mensuales en tanto encontraban un empleo formal, además se llevaron a cabo dos ediciones de la Feria del Empleo en la que participaron 48 empresas, y se recibieron más de 1 mil 700 solicitudes de personas que se encontraban en busca de un empleo formal.

A través del programa de Mejoramiento de Vivienda, se aplicaron durante el trienio recursos por más de 665 mil pesos en apoyo de 72 familias que remodelaron o ampliaron su vivienda con el apoyo del IPROVIPE y el municipio a través de un financiamiento a tasa cero.

Con el apoyo del Fondo PYME de la Secretaría de Economía y del Consejo Estatal de Promoción Económica de la SEPROE, que aportaron recursos por 500 mil pesos, durante el presente año se realizó la ampliación de la Red de Voz y Datos del municipio, eficientando la comunicación y reduciendo los costos de operación.

Con el apoyo de los regidores, fue creado el Fondo de Garantía de FOJAL, a través del cual el municipio aporta 500 mil pesos y el FOJAL aportará 4 millones 500 mil pesos, para entregarlos en créditos de hasta 50 mil pesos a los empresarios o comerciantes formales que presenten solicitud ante el Comité Municipal que fue creado con esta finalidad.

Desarrollo Rural

Las actividades agropecuarias siguen siendo para el municipio de Tepatitlán uno de los pilares fundamentales de la economía, y es por ello que para el Ayuntamiento los programas de mantenimiento, equipamiento y capacitación de nuestra gente del campo ha sido fundamental.

Por ello a través del programa “Mano de Obra Campesina”, se realizó la ampliación de 27 kilómetros de caminos, así como la construcción de 7 puentes, invirtiendo 218 mil pesos en apoyo a las comunidades de Cerritos, Magueyes, Esperanza, El Pinto, Fátima, Latillas y Mazatitlán

A través del Programa de Combate a la Pobreza (PAPIR), se emprendieron 16 proyectos, con un costo cada uno de 375 mil pesos, lo que representó una inversión de 6 millones de pesos.

La limpieza de bordos para desasolvarlos y lograr una mayor captación de agua durante el temporal de lluvias, fue posible con el apoyo de la maquinaria proporcionada por la Secretaría de Desarrollo Rural, beneficiando 19 bordos de 8 comunidades de la delegación de Pegueros, 15 de 5 comunidades en la delegación de Capilla de Milpillas, 25 bordos de 6 comunidades en las delegaciones de Mezcala y Pegueros, así como otros abrevaderos de Ojo de Agua y Tepatitlán, con una inversión de 222 mil pesos.

Se realiza con maquinaria del Ayuntamiento, en coordinación con Obras Públicas, delegaciones, vecinos y Desarrollo Rural, la conservación y reparación de caminos, canalizando durante los 3 años de la administración una inversión de 1 millón 735 mil pesos, para la rehabilitación de 168 kilómetros de caminos en 53 comunidades del municipio.

Mediante el programa de reempedrados “Mejorando Mi Camino”, se realizaron 31 mil 450 metros cuadrados de empedrados, con una inversión de 1 millón 300 mil pesos, para beneficio de los habitantes de 14 comunidades de las diferentes delegaciones del municipio.

Para mantener en buenas condiciones los caminos asfaltados, se estableció el programa “Renuevo Mi Asfalto”, a través del cual se invirtieron 150 mil pesos en la compra y aplicación de 49 metros cúbicos de asfalto para el camino de la comunidad Presa de Gómez.

En el mes de noviembre se realizó la captación de solicitudes del programa Ampliación de Vivienda Rural, enfocado a construir un cuarto más anexo a la casa, un programa de la SEDESOL para el que se aprobaron recursos para 103 solicitudes de 6 comunidades rurales, a las que se brindó apoyo en especie por 10 mil pesos para cada una de ellas, lo que representó una inversión de 1 millón 30 mil pesos.

En el proyecto de construcción regional para enlazar mediante una carretera en forma a los municipios de Tepatitlán y Cuquío, se trabaja a partir del mes de julio en la apertura del cajón y movimiento de terracerías, de forma que cumpla con la norma oficial y especificaciones que requiere la S C T. Este camino tendrá una longitud de 10 kilómetros en una primera etapa en el municipio de Tepatitlán, abarcando desde el puente sobre el Río Verde, hasta Mezcala, lográndose hasta el momento un considerable avance en el movimiento de tierras.

Padrón y Licencias

A esta dependencia acuden los ciudadanos que quieren abrir un nuevo negocio en el municipio, por lo que durante el periodo fueron atendidos de forma directa 22 mil 760 personas que acudieron a realizar los trámites correspondientes, además de que fueron atendidos 960 reportes de quejas, a las que se dio seguimiento en busca de solucionar el problema.

La responsabilidad de las personas al refrendar sus licencia municipales, se ve reflejada al lograr que 23 mil 464 licencias fueran refrendadas, lo que representa casi el 98 por ciento del padrón total de comercios en el municipio, otorgado además 2 mil 350 licencias nuevas, entre giros blancos, especiales y restringidos, tanto en esta ciudad como en sus Delegaciones.

Con la apertura de estos nuevos locales comerciales, se generó una inversión de 370 millones de pesos y 3 mil 200 nuevos empleos, lo que vino a fortalecer la economía de Tepatitlán.

Inspección a Reglamentos

A pesar de que esta oficina cuenta únicamente con 6 inspectores para hacer que los establecimientos comerciales, los giros restringidos, los tianguis, los puestos semifijos y los ambulantes, tanto en la cabecera como en las Delegaciones, cumplan con los reglamentos correspondientes, se les dotó de 3 vehículos nuevos, con los que realizaron un total de 87 mil 150 visitas de inspección en el municipio.

Durante el turno nocturno el 98 por ciento de las inspecciones se realizan a los llamados giros restringidos, y durante estos 3 años se efectuaron 13 mil 250 visitas, tanto en la cabecera como en las Delegaciones del municipio.

Turismo

Tomar las acciones necesarias para lograr que el nombre de Tepatitlán y los atractivos con que cuenta, se conozcan a nivel nacional e internacional, es la finalidad principal de la oficina de Turismo, por lo que durante los tres años de la presente administración municipal, participó en distintas ferias y exposiciones turísticas, tanto regionales, como estatales, nacionales y en algunas ciudades de Estados Unidos, mostrando los atractivos turísticos, artesanías y productos industriales que se realizan en el municipio.

A partir del presente año se logró que el municipio fuera integrado en las excursiones de turismo social que organiza la Secretaría de Turismo en los periodos de vacaciones, recibiendo en este periodo un total de 22 excursiones, teniendo como parte de los atractivos la Feria de Abril, las Fiestas Patrias, y en especial durante el año 2008 la conmemoración del CXXV Aniversario de cuando Tepatitlán Elevado a la Categoría de Ciudad, la que tuvo como atractivo el llamado Baile de Reinas, en el que se contó con la participación de 50 reinas.

La belleza de las mujeres tepatitlenses puso de nueva cuenta en lugar muy destacado a nuestro municipio durante los tres años de la administración, ya que durante el año 2007 Lupita González Gallegos alcanzó el título de Suplente de Nuestra Belleza México, y a nivel internacional obtuvo el título de Señorita Continente Americano; Lorena de Anda Reynoso ganó el título de Señorita Tepatitlán 2007 y realizó un decoroso papel en el certamen regional; en el año 2008 el título de reina de nuestra ciudad fue para Verónica Rentería Ortiz, quien además ganó la corona de Señorita Región de Los Altos 2008; y durante el presente año Mitzi Amanda Peña Navarro, fue elegida reina y refrendó para Tepatitlán el título de Señorita Región de Los Altos 2009, participó en

Montemorelos, Nuevo León, en el certamen para elegir a la Señorita Ferias y Turismo de México 2009, logrando obtener la corona nacional.

Se realizó la firma del convenio de Hermandad con la Ciudad de Laredo, Texas, y se coordinaron las visitas oficiales a dicha ciudad, así como a las de Ridgecrest, California, y San Miguel de Allende, Guanajuato, con las que Tepatitlán sostiene lazos de hermandad.

Se crearon los Consejos de Ciudades Hermanas y de Turismo Municipal, los cuales tienen ya una estructura independiente y colaboran en los proyectos del Ayuntamiento para la promoción de nuestra ciudad.

Promoción Económica

Por medio de esta oficina se ha buscado brindar opciones productivas a la población, tanto a través del financiamiento, como de la capacitación u oportunidades de negocio, en el país o en el extranjero.

En el programa de capacitación en el área de Comercio Exterior participaron 102 personas interesadas en concurrir con sus productos a los mercados internacionales, mientras que en la capacitación promovida por FOJAL con el tema “Forma tu Micro-Empresa”, participaron 233 personas.

A través de FOJAL fueron entregados un total de 362 créditos, por un monto de 14 millones 600 mil pesos, una cifra sin precedentes para el municipio, a los que se agregaron por primera ocasión apoyos del Fondo Minero, el Fondo PYME y de otras áreas de la Secretaría de Economía a través de su Delegación en Jalisco.

Se brindó impulso a pequeños empresarios del municipio, aprovechando el programa de Subsidios que el Consejo Estatal de Promoción Económica (CEPE) aplica para los negocios formales por medio de apoyos a fondo perdido de hasta 20 mil pesos, con lo que durante el trienio estos apoyos representaron más de 200 mil pesos en beneficio de 13 comercios o prestadores de servicios del municipio.

Mediante el convenio que Tepatlán tiene con el Servicio Nacional de Empleo, se pudo brindar apoyo a los buscadores de empleo a través de los diferentes programas que éste servicio ofrece, de tal forma que a lo largo del trienio se invirtieron más de 211 mil 574 pesos, con participación del municipio. A través de la capacitación para el empleo se benefició a los buscadores de empleo con 2 mil 400 pesos mensuales en tanto encontraban un empleo formal, además se llevaron a cabo dos ediciones de la Feria del Empleo en la que participaron 48 empresas, y se recibieron más de 1 mil 700 solicitudes de personas que se encontraban en busca de un empleo formal.

A través del programa de Mejoramiento de Vivienda, se aplicaron durante el trienio recursos por más de 665 mil pesos en apoyo de 72 familias que remodelaron o ampliaron su vivienda con el apoyo del IPROVIPE y el municipio a través de un financiamiento a tasa cero.

Con el apoyo del Fondo PYME de la Secretaría de Economía y del Consejo Estatal de Promoción Económica de la SEPROE, que aportaron recursos por 500 mil pesos, durante el presente año se realizó la ampliación de la Red de Voz y Datos del municipio, eficientando la comunicación y reduciendo los costos de operación.

Con el apoyo de los regidores, fue creado el Fondo de Garantía de FOJAL, a través del cual el municipio aporta 500 mil pesos y el FOJAL aportará 4 millones 500 mil pesos, para entregarlos en créditos de hasta 50 mil pesos a los empresarios o comerciantes formales que presenten solicitud ante el Comité Municipal que fue creado con esta finalidad.

Desarrollo Rural

Las actividades agropecuarias siguen siendo para el municipio de Tepatitlán uno de los pilares fundamentales de la economía, y es por ello que para el Ayuntamiento los programas de mantenimiento, equipamiento y capacitación de nuestra gente del campo ha sido fundamental.

Por ello a través del programa “Mano de Obra Campesina”, se realizó la ampliación de 27 kilómetros de caminos, así como la construcción de 7 puentes, invirtiendo 218 mil pesos en apoyo a las comunidades de Cerritos, Magueyes, Esperanza, El Pinto, Fátima, Latillas y Mazatitlán

A través del Programa de Combate a la Pobreza (PAPIR), se emprendieron 16 proyectos, con un costo cada uno de 375 mil pesos, lo que representó una inversión de 6 millones de pesos.

La limpieza de bordos para desasolarlos y lograr una mayor captación de agua durante el temporal de lluvias, fue posible con el apoyo de la maquinaria proporcionada por la Secretaría de Desarrollo Rural, beneficiando 19 bordos de 8 comunidades de la delegación de Pegueros, 15 de 5 comunidades en la delegación de Capilla de Milpillas, 25 bordos de 6 comunidades en las delegaciones de Mezcala y Pegueros, así como otros abrevaderos de Ojo de Agua y Tepatitlán, con una inversión de 222 mil pesos.

Se realiza con maquinaria del Ayuntamiento, en coordinación con Obras Públicas, delegaciones, vecinos y Desarrollo Rural, la conservación y reparación de caminos, canalizando durante los 3 años de la administración una inversión de 1 millón 735 mil pesos, para la rehabilitación de 168 kilómetros de caminos en 53 comunidades del municipio.

Mediante el programa de reempedrados “Mejorando Mi Camino”, se realizaron 31 mil 450 metros cuadrados de empedrados, con una inversión de 1 millón 300 mil pesos, para beneficio de los habitantes de 14 comunidades de las diferentes delegaciones del municipio.

Para mantener en buenas condiciones los caminos asfaltados, se estableció el programa “Renuevo Mi Asfalto”, a través del cual se invirtieron 150 mil pesos en la compra y aplicación de 49 metros cúbicos de asfalto para el camino de la comunidad Presa de Gómez.

En el mes de noviembre se realizó la captación de solicitudes del programa Ampliación de Vivienda Rural, enfocado a construir un cuarto más anexo a la casa, un programa de la SEDESOL para el que se aprobaron recursos para 103 solicitudes de 6 comunidades rurales, a las que se brindó apoyo en especie por 10 mil pesos para cada una de ellas, lo que representó una inversión de 1 millón 30 mil pesos.

En el proyecto de construcción regional para enlazar mediante una carretera en forma a los municipios de Tepatitlán y Cuquío, se trabaja a partir del mes de julio en la apertura del cajón y movimiento de terracerías, de forma que cumpla con la norma oficial y especificaciones que requiere la S C T. Este camino tendrá una longitud de 10 kilómetros en una primera etapa en el municipio de Tepatitlán, abarcando desde el puente sobre el Río Verde, hasta Mezcala, lográndose hasta el momento un considerable avance en el movimiento de tierras.

Padrón y Licencias

A esta dependencia acuden los ciudadanos que quieren abrir un nuevo negocio en el municipio, por lo que durante el periodo fueron atendidos de forma directa 22 mil 760 personas que acudieron a realizar los trámites correspondientes, además de que fueron atendidos 960 reportes de quejas, a las que se dio seguimiento en busca de solucionar el problema.

La responsabilidad de las personas al refrendar sus licencia municipales, se ve reflejada al lograr que 23 mil 464 licencias fueran refrendadas, lo que representa casi el 98 por ciento del padrón total de comercios en el municipio, otorgado además 2 mil 350 licencias nuevas, entre giros blancos, especiales y restringidos, tanto en esta ciudad como en sus Delegaciones.

Con la apertura de estos nuevos locales comerciales, se generó una inversión de 370 millones de pesos y 3 mil 200 nuevos empleos, lo que vino a fortalecer la economía de Tepatitlán.

Inspección a Reglamentos

A pesar de que esta oficina cuenta únicamente con 6 inspectores para hacer que los establecimientos comerciales, los giros restringidos, los tianguis, los puestos semifijos y los ambulantes, tanto en la cabecera como en las Delegaciones, cumplan con los reglamentos correspondientes, se les dotó de 3 vehículos nuevos, con los que realizaron un total de 87 mil 150 visitas de inspección en el municipio.

Durante el turno nocturno el 98 por ciento de las inspecciones se realizan a los llamados giros restringidos, y durante estos 3 años se efectuaron 13 mil 250 visitas, tanto en la cabecera como en las Delegaciones del municipio.

Turismo

Tomar las acciones necesarias para lograr que el nombre de Tepatitlán y los atractivos con que cuenta, se conozcan a nivel nacional e internacional, es la finalidad principal de la oficina de Turismo, por lo que durante los tres años de la presente administración municipal, participó en distintas ferias y exposiciones turísticas, tanto regionales, como estatales, nacionales y en algunas ciudades de Estados Unidos, mostrando los atractivos turísticos, artesanías y productos industriales que se realizan en el municipio.

A partir del presente año se logró que el municipio fuera integrado en las excursiones de turismo social que organiza la Secretaría de Turismo en los periodos de vacaciones, recibiendo en este periodo un total de 22 excursiones, teniendo como parte de los atractivos la Feria de Abril, las Fiestas Patrias, y en especial durante el año 2008 la conmemoración del CXXV Aniversario de cuando Tepatitlán Elevado a la Categoría de Ciudad, la que tuvo como atractivo el llamado Baile de Reinas, en el que se contó con la participación de 50 reinas.

La belleza de las mujeres tepatitlenses puso de nueva cuenta en lugar muy destacado a nuestro municipio durante los tres años de la administración, ya que durante el año 2007 Lupita González Gallegos alcanzó el título de Suplente de Nuestra Belleza México, y a nivel internacional obtuvo el título de Señorita Continente Americano; Lorena de Anda Reynoso ganó el título de Señorita Tepatitlán 2007 y realizó un decoroso papel en el certamen regional; en el año 2008 el título de reina de nuestra ciudad fue para Verónica Rentería Ortiz, quien además ganó la corona de Señorita Región de Los Altos 2008; y durante el presente año Mitzi Amanda Peña Navarro, fue elegida reina y refrendó para Tepatitlán el título de Señorita Región de Los Altos 2009, participó en

Montemorelos, Nuevo León, en el certamen para elegir a la Señorita Ferias y Turismo de México 2009, logrando obtener la corona nacional.

Se realizó la firma del convenio de Hermandad con la Ciudad de Laredo, Texas, y se coordinaron las visitas oficiales a dicha ciudad, así como a las de Ridgecrest, California, y San Miguel de Allende, Guanajuato, con las que Tepatitlán sostiene lazos de hermandad.

Se crearon los Consejos de Ciudades Hermanas y de Turismo Municipal, los cuales tienen ya una estructura independiente y colaboran en los proyectos del Ayuntamiento para la promoción de nuestra ciudad.

La mayor necesidad que manifiestan los pobladores, se refiere a la Seguridad Pública, ya que quieren para ellos y sus familias la posibilidad de salir a la calle sin temor a ser atacados en sus personas o en sus posesiones, es por ello que en esta administración se ha brindado el apoyo que requieren los elementos para que estén en posibilidades de realizar su trabajo y enfrentar a la delincuencia, canalizando durante la presente administración municipal una inversión superior a los 143 millones de pesos del Programa de Fortalecimiento Municipal.

A través del Programa DARE (Resistencia al Uso y Abuso de las Drogas), se atendió a 3 mil 700 niños y jóvenes de diferentes planteles escolares de tres generaciones del programa a lo largo de los 3 años del Gobierno Municipal, además de 5 mil 850 jovencitos que participaron en el Programa de Prevención del Delito durante los 2 últimos años de la administración municipal.

Para poder realizar el patrullaje de las calles de la ciudad, delegaciones y rancherías del municipio, era indispensable que se dotara a la corporación de vehículos en óptimas condiciones, por lo que a lo largo de la administración se adquirieron 32 vehículos y 7 motocicletas equipadas, asimismo, se realizó la compra de uniformes, chalecos antibalas, cartuchos y armamento necesarios.

A partir del año 2008, el municipio ingresó al Programa de Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (SUBSEMUN), el cual destinó un apoyo de 9 millones de pesos para apoyar el equipamiento de la corporación y fortalecer las capacidades de los elementos a partir de programas continuos de capacitación, con base en la realización de los llamados Exámenes de Control de Confianza, consistente en el examen psicológico, toxicológico, polígrafo y el de conocimientos generales.

Por segundo año consecutivo, se obtuvo el apoyo del SUBSEMUN para el municipio, el cual destinó 10 millones de pesos, recursos que se invirtieron en equipar el grupo de élite de la corporación, el llamado Grupo Táctico, compuesto por 10 elementos que se encuentran preparados para intervenir en apoyo de otras corporaciones policiacas en caso de necesidad, además se adquirieron 10 equipos de cómputo con los que se integró la Unidad de Análisis, la que en contacto con Plataforma México permite acceder a la base de datos de criminales para poder tomar decisiones de seguridad con rapidez y de manera acertada, además fue aprobado el proyecto y se avanza con rapidez en la construcción del edificio de Seguridad Pública, para que por fin la corporación cuente con instalaciones adecuadas y fuera del Palacio Municipal, invirtiéndose en el 4 millones 240 mil pesos.

Durante la presente administración se realizó la detención de 730 personas que cometieron robos varios, así como de 605 personas por cometer delitos contra la salud, y se realizó la detención de 5 mil 100 personas que cometieron faltas administrativas, logrando la recuperación de 20 vehículos con reporte de robo, y durante este tiempo fueron expedidas 9 mil Cartas de Policía.

Vialidad y Tránsito

Fue renovado el parque vehicular de la corporación mediante la adquisición y equipamiento de 5 vehículos tipo sedán, dos camionetas pick up, una grúa y seis motocicletas, requiriendo una inversión de 1 millón 596 mil pesos; también se compraron 18 radios portátiles de comunicación, equipo de cómputo, mobiliario, cámara digital y uniformes, con una inversión de 140 mil pesos.

En materia de toma de decisiones, la dependencia contó con un brazo importante a través del Consejo Ciudadano de Vialidad, un grupo de ciudadanos que desinteresadamente aportaron su tiempo y trabajo, para que junto con el personal de Vialidad y Tránsito se determinaran las mejores acciones a seguir en la materia.

Para realizar las labores de balizamiento de las calles, fueron adquiridos un generador de energía y una aspiradora para mejorar los trabajos, además de la pintura y señalamientos para el municipio, con un gasto de 1 millón 533 mil pesos.

En tres años se impusieron 106 mil 626 multas a los infractores viales. En los accidentes registrados, se atendieron 3 mil 67 reportes, de los cuáles en la mayoría llegaron a un acuerdo o convenio, 128 personas fueron puestas a disposición del Ministerio Público para deslindar responsabilidades. Se registraron 868 personas lesionadas y lamentablemente 14 personas perdieron la vida.

Recientemente se realizó la licitación para la instalación de semáforos, señalización y balizamiento a lo largo de todo el Bulevar Anacleto González Flores, desde la zona de Los Sauces hasta llegar al Corredor Industrial de Tepatlán. El monto de inversión es de 3 millones 353 mil pesos, obra asignada a la empresa Cactus Traffic, de la ciudad de Chihuahua, la cual realiza la instalación de 16 semáforos y controles digitales, 14 postes con bandera sencilla, 7 postes con bandera doble, 1 poste cónico, la aplicación de 17 mil metros de pintura termoplástica, mil metros en pintura tráfico, así como la colocación de vialitas ámbar y blanco.

Protección Civil

Los requerimientos de una población en constante crecimiento y desarrollo, son mayores cada día, es por ello que durante la presente administración se brindaron 25 mil 400 servicios de emergencias, traslados de pacientes, inspecciones de espacios y negocios, se desarrollaron cursos y talleres de capacitación para el personal propio y de la población, buscando crear con ello conciencia de la prevención.

Ante la carencia de un espacio propio y adecuado para establecer el centro de mando y cuartel de Protección Civil, se adaptó un espacio municipal ubicado por Prolongación Pantaleón Leal, en el que se realizaron construcciones complementarias para dotar de servicios el inmueble, se crearon áreas adecuadas para el equipo, se construyó la cocina, el comedor, dormitorio, sala, y baños con regadera, invirtiendo 310 mil pesos.

Para estar en posibilidades de brindar una oportuna respuesta en los casos de emergencia, se compraron dos camionetas, se adquirieron las llamadas “quijadas de la vida”, indispensables para liberar a personas prensadas en casos de accidente, se compró una ambulancia, así como se realizó la compra de equipo diverso, indispensable para que el personal de auxilio pueda realizar sus labores en beneficio de la comunidad, todo ello con una inversión de 1 millón 50 mil pesos.

Sabedores de que la capacitación constante permite organizar una adecuada respuesta a la población en casos de emergencia, realizando acciones de: búsqueda y rescate, manejo de materiales peligrosos, rescates acuáticos, combate de incendios, manejo de áreas inundadas, prevención a través del mapa de riesgos, y más apoyos que exige la población a la que ahora estamos en condiciones de responder.

Bomberos

Los cuerpos de auxilio son cada vez más importantes para prestar ayuda a la población en casos de emergencia, es por ello que el Gobierno Municipal destinó durante estos tres años de administración una aportación económica de 96 mil 800 pesos mensuales para el Cuerpo de Bomberos, cantidad que en el periodo ascendió a un apoyo de 3 millones 484 mil 800 pesos, a los que se agregó el apoyo ciudadano y de la iniciativa privada, así como el trabajo de 40 elementos voluntarios, y donativos en especie, equipo y vehículos de las corporaciones hermanas de los Estados Unidos. lo que permitió que la corporación pudiera funcionar para prestar más de 19 mil 627 servicios a la población.